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Summary

        
Saccades are fast eye movements that occur when the eye makes a refixation movement. Initially clinically relevant physiological and anatomical data are given. The two most frequently used oculographic methods are presented briefly. For clinical use it is particulary important that ocular motor disorders and effects of various drugs are compensated partially by plastic adaptation of central mechanisms. The main diagnostic fields are disorders of brain stem, cerebellum or peripheral oculomotor apparatus. Examination of horizontal and vertical saccades is a useful help in diagnosis of subclinical ocular motor disorders in encephalomyelitis disseminata.


      
        
Zusammenfassung

        
Sakkaden sind schnelle Augenbewegungen. die dem Fixationswcchsel dienen. Eingangs werden die klinisch relevanten physiologischen und anatomischen Grundlagen erläutert. Die zwei am häufigsten eingesetzten okulographischen Methoden werden kurz dargestellt. Für den klinischen Einsatz ist zu beachten, daß okulomotorische Störungen und der Einfluß verschiedener Pharmaka und Substanzen teilweise durch zentralnervöse Anpassungsvorgänge kompensiert werden. Hauptsächliche Anwendungsgebiete sakkadischer Augenbewegungen sind Erkrankungen des Hirnstammes, des Kleinhirns und des peripheren okulomotorischen Apparates. Die Ableitung von horizontalen und vertikalen Sakkaden ermöglicht die Erkennung subklinischer Augenbewegungsstörungen, die im Rahmen einer Encephalomyelitis disseminata auftreten können.
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